

**PESAN DAKWAH DALAM NOVEL
“TUHAN MAAF, KAMI SEDANG SIBUK” KARYA AHMAD RIFA’I RIF’AN
(ANALISIS WACANA MODEL TEUN A VAN DIJK)**

SKRIPSI

Diajukan Kepada Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya
Guna Memenuhi Persyaratan Memperoleh Gelar
Sarjana Sosial (S.Sos)



Disusun Oleh:

ARUM WILDATUS NAINI

NIM: B01215011

**PROGRAM STUDI KOMUNIKASI DAN PENYIARAN ISLAM
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL
SURABAYA**

2019

PERNYATAAN PERTANGGUNGJAWABAN PENULIS SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Arum Wildatus Naini

NIM : B01215011

Program Studi : Komunikasi dan Penyiaran Islam

Judul : Pesan Dakwah dalam Novel “Tuhan Maaf, Kami Sedang Sibuk”
Karya Ahmad Rifa’i Rif’an (Analisis Wacana Model Teun A
Van Dijk)

Alamat : Jl. KH. Zen RT. 06 / RW. 06 Paciran-Lamongan

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini adalah hasil karya sendiri dan seluruh sumber yang dikutip maupun dirujuk telah saya nyatakan dengan benar. Apabila dikemudian hari, skripsi ini terbukti mengandung unsur plagiasi, maka saya bersedia menanggung segala konsekuensi yang terjadi.

Surabaya, 13 Januari 2019

Yang Menyatakan,



Arum Wildatus Naini

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Skripsi oleh:

Nama : Arum Wildatus Naini

NIM : B01215011

Fak/Jur : Dakwah dan Komunikasi/KPI

Judul : PESAN DAKWAH DALAM NOVEL “TUHAN MAAF, KAMI
SEDANG SIBUK” KARYA AHMAD RIFA’I RIF’AN (ANALISIS
WACANA MODEL TEUN A VAN DICK)

Ini telah diperiksa akan disetujui untuk diajukan.

Surabaya, 12 Januari 2019

Pembimbing,



Pardianto, S. Ag, M. Si
NIP:197306222009011004

PENGESAHAN PENGUJI

Skripsi yang disusun oleh Arum Wildatus Naini ini telah dipertahankan di depan tim penguji skripsi.

Surabaya, 02 Februari 2019


Mengesahkan
Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya
Fakultas Dakwah dan Komunikasi



Dekan,


Dr. H. Abd. Halim, M. Ag
NIP. 196307251991031003

Penguji I,


Pardianto, S. Ag, M. Si
NIP. 197306222009011004

Penguji II,


Prof. Dr. H. Moh. Ali Aziz, M. Ag
NIP. 195706091983031003

Penguji III


H. Fahrur Razi, S. Ag, M. HI
NIP. 196906122006041018

Penguji IV,


Dr. H. Suparto AS, MEI
NIP. 195912261991031001



KEMENTERIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
PERPUSTAKAAN

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Arum wildatus Naini
NIM : 201215011
Fakultas/Jurusan : Fakultas Dakwah dan Komunikasi / Komunikasi dan Penyiaran Islam
E-mail address : Arum.naini@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Sekripsi Tesis Desertasi Lain-lain (.....)
yang berjudul :

Pesan Dakwah Dalam Novel "Tuhan Maaf, Kami Sedang Sibuk"

Karya Ahmad Ripa'i Rip'an (Analisis Watana Model Teun A

Van Dijk

beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 05 Februari 2019

Penulis

(Arum Wildatus Naini)
nama terang dan tanda tangan

bahwa dunia ini hanyalah sementara dan akhirat tetap menjadi tujuan utama. Karena secara fitrah, manusia memang memiliki naluri menghamba, mengutamakan, mendahulukan, serta menuhankan zat yang serba Maha. Naluri inilah yang membuat seorang hambah merasa butuh untuk mencintai, mementingkan, serta mentaati Zat yang serba Maha melebihi kadar cintanya kepada makhluk-Nya.

Novel ini terdiri dari empat bagian utama yang terbagi lagi kedalam sub menu lainnya. Bagian satu, menata hari membenahi nurani ini menyajikan introspeksi diri dari kesibukan kita sebagai manusia yang tidak bisa menyeimbangi urusan dunia dengan urusan akhirat. Seperti dari sub menu pada bagian ini yang dijadikan judul buku “Tuhan, Maaf Aku Sedang Sibuk”. Bagian ini mengajak kita untuk hidup di era modern namun tetap berpegang teguh pada agama kita. Sehingga tidak ada bagian hidup yang terlupa, selain memperjuangkan dunia untuk memenuhi kebutuhan sehari-hari juga mengejar akhirat untuk bekal diakhir nanti. Dalam sub menu lain dijelaskan tentang “Pengadilan Tuhan”. Ketahuilah, jika pengadilan manusia kadang bisa dimanipulasi, tetapi pengadilan Allah tak akan bisa karena Dialah Zat yang Mahamelihat, Mahamengetahui segala tingkah dan perbuatan manusia.

Bagian dua dari novel ini mengajak kita ke dalam “Rumah ku, Surgaku”, yaitu standar kehidupan yang dipatenkan untuk mengarungi kehidupan rumah tangga yang penuh lika-liku. Dalam bagian ini, kita diajak untuk menggali kehidupan keluarga secara seimbang. Seperti ayah, ibu, anak, rumah, kesetiaan, dan lainnya. Seolah ingin mengingatkan kita, bahwa hidup berumah tangga itu

tidak susah namun juga bisa ditaklukkan, tentunya dengan berpegang teguh kepada agama Allah, agar selamat dunia dan akhirat. Dalam bagian ini juga mengajarkan tentang kesetiaan yaitu bahwa ikatan pernikahan merupakan ikatan yang sakral dan tidak bisa dibuat main-main. Maka dari itu peliharalah kesetiaan. Ketika ada bersitan jahat yang menyita perhatian, segeralah ber-*istighfar*, berwudhu, dan ingatlah dirumah ada yang selalu tersenyum menyambut kehariran Anda.

Bagian tiga kita diajak untuk melihat kehidupan kita didunia kerja, “Memancarkan Cahaya Surga di Tempat Kerja”. Kita disajikan renungan ditempat kerja, seperti berjihad dalam mengais rizki. Kerja juga berjihad, bukan hanya sekedar mengangkat senjata dimedan perang. Kejujuran dalam bagian ini juga tak lupa disentuh, karena semakin kesini semakin jarang orang jujur. Puasa juga menjadi terapi untuk mengukur kredibilitas manusia dihadapan Allah, karena dalam puasa kita akan selalu dekat dan ingat kepada sang pencipta.

Bagian terakhir adalah bagian empat, “Memperkokoh Semangat dan Visi Hidup”. 4 tangga kesuksesan menurut penulis adalah, tangga yang dituju untuk menuju tujuan yang sebenarnya. Tapi untuk menuju tujuan itu, kita harus bisa kaya lebih dahulu, karena dengan kaya kita bisa menggunakan harta kita untuk kepentingan umat manusia yang lain. Jadi kita harus merencanakan alur hidup agar terarah.

Dengan dasar tersebut penulis ingin meneliti lebih jauh tentang pesan-pesan dakwah yang terkandung dalam novel Tuhan Maaf, Kami Sedang Sibuk ini dan berharap bisa membagikan pesan dakwah dalam novel Tuhan Maaf, Kami

2.	Konstruksi Dakwah dalam Film <i>Ku Kejar Cinta Ke Negeri Cina Analisis Semiotik Charles Pierce Tentang Konstruksi Pesan dan Metode Dakwah.</i>	2016	Sama-sama menggunakan pendekatan kualitatif deskriptif	menggunakan analisis semiotic sedangkan penelitian sekarang menggunakan analisis wacana.
3.	Dakwah Ustadz Abdul Hafidz Analisis Wacana Pesan Dakwah Perspektif Teun A Van Dijk	2015	Sama-sama menggunakan pendekatan kualitatif deskriptif dan analisis wacana model Teun A Van Dijk	penelitian terdahulu menggunakan Ustad Abdul Hafidz sebagai objeknya sedangkan penelitian sekarang menggunakan novel sebagai objeknya
4.	Analisis Pesan Ikhlas Dalam Film Hafalan Shalat Delisa	2017	Sama-sama menggunakan pendekatan kualitatif deskriptif dan analisis wacana model Teun A Van Dijk	menggunakan film sedangkan penulis menggunakan novel sebagai bahan penelitian
5.	Pesan dakwah novel <i>Bidadari Bermata Bening</i> karya Habiburrahman El Shirazy: Analisis Semiotic Model Roland Barthes.	2018	Novel sebagai objek penelitian	Penelitian terdahulu menggunakan analisis semiotic model roland barthes sedangkan sekarang menggunakan analisis wacana model Teun A Van Dijk

sebagai renungan dan inspirasi pembaca khususnya bagi pembaca yang terlalu sibuk sehingga sering melupakan panggilan-panggilan ibadah. Novel ini mampu menyentak hati pembaca bahwa di dunia ini hanyalah sementara dan akhirat tetap menjadi tujuan utama.

Dalam sebuah forum bedah buku online, penulis pernah ditanya oleh salah seorang peserta diskusi dalam grup tersebut. Pertanyaan yang dilontarkan peserta tersebut tentang inspirasi Ahmad Rifa'i Rif'an dalam menulis buku ini. Kemudian Ahmad Rifa'I Rif'an menceritakan bahwa sekitar 3 tahun lalu ia diundang ke Jakarta pada acara bedah bukunya yang berjudul "Izrail Bilang ini Ramadhan Terakhirku". Dengan alasan ingin merasakan suasana Jakarta di Bulan Ramadhan, ia menolak dijemput oleh panitia acara. Ia menuju lokasi acara dengan menumpang kendaraan umum. Di bus yang ia tumpangi, ada seorang pengamen cilik yang menyanyikan lagu berjudul Gema Adzan. Saat itu ia begitu merasa haru hingga hampir menangis. Lirik lagu itulah yang menginspirasi lahirnya buku "Tuhan, Maaf, Kami Sedang Sibuk".

Buku yang ditulis oleh penulis muda yang handal ini "menyambuk" pembacanya. Kita begitu asyik dengan kehidupan dunia yang sebenarnya hanyalah rayuan yang melengahkan. Pelbagai topik yang dihadirkan membuka mata hati untuk arif menyikapi kehidupan yang sementara ini. Ingatlah Tuhan, karena atas izin-Nya kita terlahir di dunia, dan kepada-Nya semata kita akan kembali. Semoga kita menjadi pribadi yang kaya hati dengan selalu mengabdikan pada Ilahi.

lubuk sanubari kita, namun juga memberi pancaran inspirasi, ilmu, serta semangat yang menggugah dan mencerdaskan.

Tuhan, maaf, kami orang-orang sibuk. Kami memang takut neraka, tetapi kami kesulitan mencari waktu untuk mengerjakan amalan yang dapat menjauhkan kami dari neraka-Mu. Kami memang berharap surga, tapi kami hampir tak ada waktu untuk mencari bekal menuju surga-Mu.

Kalimat pembuka buku ini seolah mencabik kalbu tiap pembacanya. Manusia ingin selamat dari siksa Tuhannya tetapi tidak pernah menapaki jalan keselamatan. Manusia ingin meraih kebahagiaan di surga namun tiada pernah mencari keridhaan-Nya.

Berapa jam dalam sehari anda sempatkan waktu anda untuk beribadah dan berkomunikasi dengan Allah? Berapa penghasilan yang anda sisihkan dalam sebulan untuk bersedekah? Dua dari pertanyaan-pertanyaan itu sudah menunjukkan karakter kita yang lebih banyak menghabiskan waktu untuk urusan dunia dibandingkan akhirat. Bahkan untuk beribadah dan berkomunikasi dengan Allah saja kita harus menyempatkannya. Seolah-olah manusia pelit, bahkan untuk akhirat justru menyedekahkan harta yang masih tersisih “Pertikaian” antara urusan dunia dan akhirat seolah tidak pernah menemukan “benang merah”-Nya. Manusia yang secara fitrah ingin mengabdikan kepada Tuhan (*ukhrawi*), sering kali terjebak kepada kepentingan duniawi. Akhirnya, bergelut dengan dunia, berapapun lamanya, menjadi terasa sebentar. Sementara perihal ibadah kepada Tuhan, terasa begitu lama dan membosankan.

Manusia yang hebat bukanlah mereka yang merasa “sok suci”. Hal ini justru menjadikannya sukar untuk melihat keburukan diri. Padahal, siapa yang menjamin bahwa dirinya orang yang suci? Nabi Muhammad SAW saja yang dijamin terampuni dosanya (*ma’shûm*), masih akrab, bermasyuk-ria dengan Tuhannya. Tentu manusia, pada umumnya, lebih berkewajiban untuk selalu ingat akan kebesaran Tuhannya. Sehingga tidak lagi tersisa kesombongan dan kesoksucian.

Kesibukan seakan menjadi tameng untuk menghindarkan diri dari kesalahan. Dengan alasan sibuk, orang dengan mudah melalaikan kewajibannya. Seorang ibu melupakan anaknya. Padahal, anak adalah amanah Tuhan. Akhirnya, raiblah jiwa keibuannya. Begitu juga anak, yang karena kesibukannya lupa untuk sekadar menyapa orang tuanya. Sungguh miris bukan?

Kesibukan membutakan mata hati untuk berbuat baik dengan tetangga. Padahal, Islam menjadikan kepedulian kita terhadap tetangga sebagai tolok ukur keimanan. Orang yang menghormati tetangganya adalah mereka yang sudah sempurna keimanannya. Namun, tidak begitu banyak yang peduli dengan masalah ini. Rata-rata, mengabaikannya begitu saja. Akhirnya, individualisme menjarah segenap aspek kehidupan. Sebenarnya, menyibukkan diri itu bukanlah hal yang dicela. Justru, kesibukan dalam hal kebaikan itu adalah manifestasi dari rasa syukur kepada Tuhan. Tentu dengan syarat, hasil kesibukannya dinisbatkan kepada Tuhan sebagai bentuk pengabdian seorang hamba. Di sela-sela kesibukannya, seharusnya manusia masih begitu akrab

Padahal cinta tidaklah abadi. Bahkan secara alamiah cinta dapat memudar seiring berjalannya waktu. Dalam riset *pleasure feeling* ditunjukkan oleh peran suatu hormon yang bernama dopamin. Hormon dopamine inilah yang terkait erat dengan ekspresi cinta. Padahal sebuah riset dari Universitas Pisa Italia menyebutkan bahwa *pleasure feelings* dan *passionate* ini akan memudar dan hampir-hampir hilang setidaknya-tidaknya dua tahun setelah hubungan intens antarpasangan terjadi. Karena sejalan dengan meningkatnya hubungan, *oksitopin* dan *vasopressin* akan memengaruhi jalur-jalur dopamine dan adrenalin, yang membuat dua senyawa ini berkurang kadarnya bukanlah sikap yang bijak jika keberlanjutan sebuah rumah tangga digantungkan pada satu tali yang mampu bertahan dalam tempo yang sesingkat itu. Jika rumah tangga hanya dipertahankan selama ada cinta (yang bermakna romantisme dan keintiman belaka), kuburlah dalam-dalam cita menjalani pernikahan yang berkah. Karena ada satu tali yang lebih kuat dari keintiman cinta, yaitu tanggungjawab dan komitmen.

Suatu hari seorang lelaki mendatangi Umar untuk menceraikan istrinya karena ia sudah tidak mencintainya lagi, tetapi Umar justru menjawabnya dengan kalimat tanya yang bijak, “Tak bisakah rumah tangga itu ditegakkan dengan tanggungjawab saja?” rasa tanggungjawab itulah yang harus menjadi acuan utama kita meniti bahtera rumah tangga di bawah tuntunan *syar’i*. Ikatan pernikahan adalah ikatan sakral yang tak bisa dibuat main-main. Tradisi kawin cerai (sebagaimana dilakukan oleh kebanyakan selebritis kita) bukanlah tradisi yang dimaklumi dalam kehidupan keberagaman kita.

Kemampuan kita untuk memendam rasa kecewa kepada pasangan, tetap tersenyum meski hari meringis, tetap berwajah cerah meski hati memburam, adalah sebuah pilihan yang memang tak mudah. Tetapi keutuhan keluarga terkadang menjadi prioritas tersendiri yang harus dipertahankan dengan cara-cara itu.

Dalam majalah *National Geographic* edisi 2006 dengan tema “*Love, The Chemical Reaction*”, Lauren Slacter memulai artikelnya dengan kalimat yang menarik, “Para Ilmuan” tulisnya, “mengungkap bahwa susunan kimia otak yang memicu romantika sepenuhnya sangat berbeda dengan kecocokan yang memupuk kelekatan jangka panjang.” Dalam artikel itu Slacter menampilkan kisah pasangan Emily Grillo, seorang kakek tua yang berpencaharian sebagai petani, dan istrinya, Marion. Dari pernikahan keduanya dikaruniai 20 anak, dari mereka terbiak 77 orang cucu.

Slacter kemudian mengajukan kalimat Tanya, “Apa yang menjaga pernikahan mereka bertahan selama 58 tahun lamanya?” pertanyaan itu dijawabnya sendiri, “Mungkin, ini adalah sebuah pertalian yang ditempa oleh keberadaan anak cucu mereka.”

Kelumpuhan kaki itu berlangsung selama 2 tahun. Menginjak tahun ketiga, bukannya sembuh malah seluruh tubuhnya ikut menjadi lemah dan terasa tidak bertulang.

Keseharian Pak Suyatno membuat banyak orang meneteskan air mata. Sebelum berangkat bekerja beliau menghadapkan istrinya ke depan TV agar istrinya tidak bosan, dan kesepian dirumah. Siang hari Pak Suyatno pulang karena kebetulan tempat kerjanya tidak jauh darirumah. Sorenya sepulang bekerja, Pak Suyatno memandikan, mengganti pakaian, dan menyuapi makan istrinya. Selepas maghrib ia temani istrinya sambil bercerita tentang apa saja yang dia alami seharian. Sang istri hanya tersenyum. Karena lidahnya pun kini tak lagi mampu mengucapkan kata. Rutinitas ini telah dilakukan Pak Suyatno lebih kurang 25 tahun.

Lalu kemana keempat anaknya? Mereka sudah berkeluarga dan yang bungsu masih kuliah. Suatu hari keempat anaknya berkumpul. Dengan kalimat yang sangat hati-hati, anak sulung memberanikan berkata, “Pak kami ingin sekali merawat Ibu. Semenjak kecil kami melihat bapak merawat Ibu tanpa sedikitpun keluar keluhan dari bibir Bapak. Bahkan Bapak tidak mengizinkan kami menjaga Ibu.” Dengan air mata belinang dan tutur yang terbata, anak itu melanjutkan kata-katanya. “sudah yang keempat kalinya kami mengizinkan Bapak menikah lagi. Kami rasa Ibu pun akan mengizinkannya. Kapan Bapak menikmati masa tua Bapak dengan berkorban seperti ini? Kami sudah tidak tega melihat Bapak. Kami janji kami akan merawat Ibu sebaik-baik secara bergantian.”

Apakah Pak Suyatno menerima tawaran anak-anaknya? Pak Suyatno justru menjawab dengan kata-kata yang membuat kita malu, “Anak-anakku, jikalau perkawinan dan hidup di dunia ini hanya untuk nafsu, mungkin bapak akan menikah, tapi ketahuilah bahwa dengan adanya Ibu kalian di sampingku itu sudah lebih dari cukup. Dia telah melahirkan kalian. Kalian yang selalu kurindukan hadir di dunia ini dengan penuh cinta yang tak seorang pun dapat menghargai dengan apa pun. Coba kalin Tanya ibumu apakah dia menginginkan keadaan seperti ini? Kalian menginginkan bapak bahagia, apakah batin bapak bahagia meninggalkan Ibumu dengan keadaanya sekarang? Kalian menginginkan Bapak yang masih diberi Tuhan kesempatan supaya dirawat oleh orang lain, bagaimana dengan Ibumu yang masih sakit?”

Apakah mental Pak Suyatno masih dianut oleh kehidupan semodern ini?

Kesuksesan

Sukses telah menjadi impian setiap manusia. Berbagai jenis pendidikan diambil, beragam usaha dikerjakan, beragam jenis pekerjaan ditekuni, semua dilakukan demi mencapai kesuksesan. Sayangnya, meski semua manusia ingin sukses, tidak semuanya memahami apa itu makna kesuksesan. Tidak sedikit yang masih menganggap kesuksesan identik dengan punya harta banyak, popularitas melangit, duduk di kursi empuk kekuasaan, dan lain-lain. Padahal begitu banyak orang kaya (secara materi), populer, maupun pangkatnya tinggi yang hidup dalam stres, depresi, bahkan meninggal dengan cara bunuh diri.

Lalu, apa sebenarnya indikator seseorang bisa disebut sebagai orang sukses? Bukalah ensiklopedia, bukalah buku-buku tebal yang membahas definisi kesuksesan, dan carilah definisi sukses dari para pakar. Saya yakin definisi itu tak akan banyak memberi Anda motivasi dan gairah untuk segera bertindak. Mungkin benar kata orang, pakar adalah kependekan dari apa-apa dibikin sukar.

Sebagaimana telah saya jabarkan dengan detail dalam buku saya *Sukses Tanpa Sarjana*, bahwa sukses dalam hidup tak lain adalah capaian-capaian pada suatu waktu, di mana ia mengarah pada satu tujuan puncak. Jika capaian pada suatu waktu itu adalah sarana, tujuan puncak itulah sukses sesungguhnya.

Tidak usah bingung memaknai sukses. Kita punya teladan yang dahsyat, yaitu Muhammad Rasulullah saw. Lihatlah, beliau kekayaannya melimpah. Populer di banyak negara. Rasulullah hidupnya bahagia. Rasulullah bermanfaat bagi semesta. Rasulullah masuk surga. Cukup. Itulah tangga sukses yang bisa kita teladani bersama. Dari sanalah ide awal saya menyusun tangga-tangga sukses di buku sebelumnya.

Tangga terendah adalah dunia. Ia berisi harta, takhta, popularitas, intelektualitas, kreativitas, dan sejenisnya. Intinya ia lebih bersifat egosentris. Tangga ini bisa mengangkat manusia pada sebuah kelas yang “elite” di komunitasnya. Jika manusia bisa mengendalikannya, maka potensi untuk mencapai tangga sukses yang lebih tinggi akan semakin mudah.

Tapi jika tak bisa mengendalikan, maka tangga pertama ini tak banyak berperan. Ia hanyalah tangga terendah. Bahkan berapa banyak manusia yang telah meraih kaya, popularitas melangit, intelektualitas tak diragukan, kreativitas mantap, tapi hidupnya justru berakhir di rumah sakit jiwa, bahkan

Pesan Dakwah

Dalam teks wacana bagian ini penulis menyajikan pesan Aqidah yakni mengimani hari Akhir. Hari akhir yang dijelaskan dalam bagian ini adalah pentingnya kita mengingat kematian karena kita tidak tahu kapan umur kita akan berakhir. Jadi dengan selalu mengingat kematian maka kita akan senantiasa berbuat kebaikan seolah-olah hari ini adalah hari terakhir kita di dunia. Pesan tersebut terdapat pada paragraf:

“Umur manusia memang misteri. Kita tak tahu kapan usia kita berakhir. Namun terkadang kita lupa bahwa Allah menjadikan usia kita sebagai misteri justru agar kita bisa mendayagunakan pikir, bahwa kita bisa mati kapan saja. Betapa bodohnya ketika kita tahu bahwa kematian bisa datang kapan pun, namun masih saja dengan tenang mengerjakan kemaksiatan dan pekerjaan yang sia-sia dalam hidup.”

“Mengingat kematian adalah salah satu cara untuk meningkatkan produktivitas hidup kita, Rasulullah pernah mewanti-wanti, *“Perbanyaklah mengingat perusak kelezatan, yaitu kematian. Tidaklah seorang hamba mendatangi kubur melainkan kubur itu berkata, “Aku adalah rumah yang asing, aku adalah rumah yang sendirian, aku adalah rumah dari tanah, aku adalah rumah yang penuh ulat.”*

- Mujieb, M. Abdul. et. Al. 1994. *Kamus Istilah Fiqih*. Jakarta: Pustaka Firdaus.
- Musthofa. 1987. *Akhlak Tasawuf*. Bandung: Lisan.
- Nata, Abuddin. 1996. *Akhlak Tasawuf*. Jakarta: PT Raja Grafindo Persada.
- Natsir, M. *Fiqhul DAKwah*, Solo: CV. Ramdani.
- Saputra, Wahidin. 2012. *Pengantar Ilmu Dakwah*, Jakarta: Rajawali Press.
- Shihab. 1998. *Aqidah Ahlussunnah*. Jakarta: Bumi Aksara.
- Sugiyono. 2015. *Metode Penelitian Kualitatif dan R&D*, Bandung: Alfabeta.
- Suhendi, Hendi. 2007. *Fiqh Muamalah*. Jakarta: Raja Grafindo Persada.
- Suprpto. 1993. *Kumpulan Istilah dan Apresiasi Sastra Bahasa Indonesia*, Surabaya: Indah.
- Syukir, Asmui. 1983. *Dasar-Dasar Strategi Islam*. Surabaya: Al-Ikhlas.
- Tasmoro, Toto. 1997. *Komunikasi Dakwah*. Jakarta: Gaya Media Pratama.
- <https://www.brilio.net/news/ahmad-rifai-rifan-27-tahun-sudah-tulis-50-judul-buku-150811r.html>, diakses pada 3 Januari 2019. Pukul 19.17.